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又到“国考季”。据媒体报道，为期
10

天的
2016

年度国考报
名如今已过半程， 截至

19

日
17

时的统计数据显示， 已有超过
32

万人报名本次国考，最热岗位竞争比达
1430∶1

，不过，仍有
1300

余岗位至今仍无人报考。 两个对立数据放在一起，如此冷
热不均，想要不成为谈资，都没有可能。

从冷热不均中， 有人解读出，“大家考公务员不是奔着为人
民服务，而是工作稳定，社会地位，他们中的大多数人没什么想
法，更别说为人民服务。”这样的观点，过于绝对化。将心比心，换
位思考，如果是你，恐怕也会选择具有相对优势的职业。“己所不
欲，勿施于人”。不能简单用所选岗位冷热，来衡量和判断一个人
的素养。

任何一种职业选择，只要在法律和道德框架内，都应该得到
尊重和祝福。就跟高考一样，人们总是选择那些更有竞争力的学
校，这没什么可以指责的。考生有选择权，如果岗位冷热不均，是
因为考生倾向性选择造成的，就只能接受，这种选择也再正常不
过。 但如果是岗位本身造成的，则需要引起重视。

分析一下，岗位冷热不均的原因，可能有两点。 一是“含金
量”，也就是岗位本身的吸引力问题。

受到冷落的岗位，基本在风景、前景、钱景这“三景”上，都不
尽如人意，没有什么竞争力。从“风景”上讲，地区差异是客观的，

这无法避免；但“前景”和“钱景”上的差异，一个是发展前途问
题，一个是工资收入问题，却是可以弥补的。

岗位之间不可能实现绝对的平均主义， 但如果不同岗位之
间，存在着过大的差距，却是不容小觑。

让生活在蓝天下的每一个人都有人生出彩的机会， 也包括
公务员在内。 如果一个人长期在基层工作，在艰苦岗位奉献，不
仅得不到制度救济，反而收入不高、前途逼仄，这显然是大问题。

特别是当下， 公务员收入基本阳光化， 为什么像海关这样的部
门，始终给人“有肥水”的感觉？ “风景”不好，也可以“前景”“钱
景”补偿。如果建立起了科学的补偿机制，何至出现岗位两重天？

还有一个则是“门槛度”。 有网友提出，很多受到冷落的岗
位，自己其实挺有兴趣，但由于门槛过高，没有报考资格，只能
“望岗兴叹”。 任何一种选拔性考试，都希望好中选优，但门槛设
置是一门科学。 如果门槛太高，则可能把人才阻挡在外，而且会
助长当前愈演愈烈的重经验轻潜力、重学历轻能力的社会倾向。

有专家曾经表示，目前大多数公务员岗位，其实具有大专文
凭就可以胜任了。 拿学历来说，高学历与高能力结合，这才有意
义。如果只看文凭，那么直接面向博士、硕士，直接对接

985

、

211

高校，又何必再组织考试呢？其实，把门槛稍微定低一点，并不妨
碍招录高层次人才。如果我们认可高学历等于高能力的话，那么
这种能力，就可以通过考试体现出来；如果笔试和面试，两次考
试，都不能考出能力，那就是考试本身存在问题。 人们可能愿意
接受给高学历人才适当加分， 但也希望给更多有理想有能力的
年轻人，提供一个为人民服务的机会。 把门槛设置得太高，年轻
人可能折翼一个梦想，国家可能失去一个人才。

国考冷热不均，有正常也有不正常。 我们需要做的，就是给
“不正常”把把脉、治治病。 而且，由于公务员考试具有的导向和
示范作用，这么做也是给社会做榜样。

（据新华网）

国考冷热不均的正常与不正常

“大 V”医生背后的推手也要严查

山东青岛市南公安分局官方微博
通报，警方根据网络社交媒体流传的一
起涉嫌刑事犯罪信息展开调查， 于

10

月
18

日将涉嫌强奸犯罪的嫌疑人郝爱
勇刑事拘留。郝爱勇在网上是大

V

，有十
多万粉丝，“微博声望很高”。 据郝爱勇
创办的工作室网站显示，其首创风险治
疗已经成功帮助

5

万多对夫妻孕育
(10

月
20

日《成都商报》

)

。

这位“大
V

”医生，经过媒体查证，其
身份、治疗“事迹”等各方面都严重存
疑。 而其开出的天价药单多为普通药，

涉嫌性侵患者等恶劣行径
,

更让人惊叹
于这位披着白衣的“天使”究竟隐藏着
怎样的真面目？ “大

V

”医生郝爱勇的炼
成过程

,

无疑是有着多重推手的。 首先
,

他所依托的包装手法
,

是所谓的患者亲
证神效微博以及郝爱勇的讲座视频

,

只
需要认真查验一下

,

就可以戳破其中的
不真实之处。然而

,

经受不起基本检验的
郝爱勇

,

依然成了“大
V

”

,

那个子虚乌有
的患者微博至今还存在

,

这就反衬出网
上信息管理机制的失效。 对于各类网上
虚假信息的传播

,

无论是网站管理者还
是有关部门

,

都存在明显的监管真空。

网络信息平台带来开放、便捷和快
速的同时

,

也造成了各类虚假信息的掺
杂
,

而相应的信息筛选难度也随之加大。

但这并不是说
,

对于网上虚假信息就可
以放任自流。事实上

,

从微博实名制到网
站编辑筛选把关

,

再到关键词过滤
,

网上
信息管理正逐步形成一整套监控流程。

因此
,

郝爱勇成为“大
V

”

,

首先要归
咎于相应网络平台的监控不到位

,

没有
及时履行好辩伪存真的基本职责

,

成为

其成名的间接推手。

那么
,

对于这样的网络平台
,

也应进
行责任追溯

,

否则
,

即使倒下了一个郝爱
勇
,

还会有其他抱着同样目的的骗子
,

一
步步成为“大

V

”

,

坑害更多的无辜者。

郝爱勇是华东优生协会秘书长。 成
都第二人民医院泌尿外科副主任医师
任黎明向媒体指出

,

“华东优生协会”是
不靠谱的民间组织。经过记者调查

,

尽管
该协会是经卫生部核准

,

民政部批准登
记的全国专业性的社会团体

,

并且协会
副秘书长李京说郝爱勇是“一个合格
的、专业的医生”

,

但青岛市卫生监督局
却未查询到“郝医生优生优育工作室”

的执业资格
,

证实郝爱勇的工作室并非
医疗机构。如此自相矛盾的结论

,

恰恰证
明了中国优生科学协会至少在副会长
郝爱勇的资质审核上

,

没有做到起码的
把关

,

其是郝爱勇获得形象包装的又一
重要推手

,

必须为此担责。

需要提醒的是
,

近年来
,

屡屡曝光出
某些民间协会乱收费、 虚假宣传等乱
象。 优生协会是否如医疗界人士所直指
的不靠谱

,

在郝爱勇事件中应当分担怎
样的责任？需要监管机构一查到底

,

千万
别让它成为某些假医生的滋生土壤。

“大
V

”医生郝爱勇涉嫌犯罪被抓
,

深究其如何得以成功完成如此拙劣的
虚假包装过程

,

其幕后推手难逃其责。无
论是让其招摇撞骗的相关网络平台管
理者

,

还是连资质有无都不清楚就敢让
其当副会长的民间协会

,

都需要执法部
门继续跟进

,

查明相关责任人并严厉问
责
,

彻底查明幕后推手
,

给所有受害者以
交代。 （据人民网）


